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打造!夜郑州"的限制性因素到底有哪些# 在媒体反复列举了从交通到收

入$从习惯到管理的各个层面的问题之时$一个基本的问题却被忽视%对于郑州

来说$夜经济的不发达是否跟商圈的发展程度有关系#

在这里$我们的系列调研把夜间消费作为了衡量商圈发达程度的一个指标$通过

和同为省会的江苏省南京市的对比$希望能从中找到一些有益于商圈建设的思路&
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!市里有一个意思"就

是要学习南京秦淮河"通过

商业化运作"引进几家大公

司把东风渠治理好"沿河两

岸建娱乐设施" 这不但避开

了#娱乐场所管理条例$的相

关规定" 也容易操作% 好管

理&'郑州市商务局的一位工

作人员在接受媒体采访时的

说法" 让人想起了已经萧条

下去的纬一路%农科路"当年

这条街道先后被民间和官方

指定为!酒吧一条街'"但似

乎都有数不清楚的因素"制

约着它们的发展&

!夜间的消费不能没有

休闲娱乐& '大商新玛特副

总经理孙亚杰介绍说"他们

正准备在花园路店引进奥

斯卡影院"提高夜间的客流

量"而大上海城副总经理时

纪列则表示"他们的大上海

城一直是以推广夜间休闲

为主的& 然而"商家的高调

表态"似乎不能解释为何两

家商场预期中的酒吧街都

不能实现的原因&

对于郑州来说" 南京的

经验" 显然不是以文化旅游

为主的秦淮河" 而是位于总

统府和江苏省美术馆之间的

!

"$"%

酒吧街'& 这个完全由

后期策划而成的酒吧街"在

短短的几年时间之内" 就发

展成了代表南京城市品位的

成熟夜间消费区" 大大提升

了南京的城市品位& 当我们

赶到那里的时候" 已经是凌

晨
&

点多" 人群依然熙熙攘

攘"一位服务生说"很多上海

人都要专门来
"$"%

坐坐&

南京东方三采投资顾

问有限公司负责人李天成

介绍说"!南京
"$"%

' 由
"(

幢民国风格建筑及!共和'%

!博爱 '% !新世纪 '% !太平

洋 '

/

个街心广场组成 "总

面积
&

万多平方米& !当初

的名字叫(总统府文化服务

区)"是归玄武区管理"后来

竞标之后"市政府把这个地

方的管理权直接收走"使得

"$"%

的发展速度非常快& *

李天成建议"郑州如果也想

开发酒吧街的话"可以学习

南京
"$"%

的经验" 直接划

定并管理酒吧文化服务区"

+市级政府在很多方面比区

级政府的眼光更长远一些"

酒吧这种有助于提高整个

城市品位的产业区"还是由

高一级的政府来直接管理

更好& *
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!到目前为止$郑州的夜间消费还仅仅限于夜市和 012之上
!夜间消费的繁荣程度$是对商圈发展程度的一个检验

£¤)�!"#ºC

!"#$%&'(

!到目前为止$郑州的夜间消费还仅仅限于夜市和 012之上
!夜间消费的繁荣程度$是对商圈发展程度的一个检验
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但是"即使如+

"$"%

*般

成熟的酒吧街" 也难以得

到市民的完全认同" 就在

+

"$"%

*的入口处 "一名长

江路小学的学生家长对这

条酒吧街表达了深深的不

满,+我们孩子上学的学校

就在这里" 酒吧多少对小

孩是一个影响& * 而在郑

州" 无论是纬一路还是农

科路"市民都对夜间休闲产

业对城市造成的影响产生

了偏差&

+类似于洗浴%酒吧之

类的地方长期存在于商圈

之内肯定是不行的& *何宏

剑说"+这样实际上是加大

了商圈停车的压力& *何宏

剑指出"目前郑州商圈的怪

现状是政府很少投资建设

停车场"而企业自有地的停

车场则被迫免费开放"而长

期和休闲产业混杂"则为夜

间停车和交通带来了巨大

的压力&

而对于这样的问题"南

京的解决方式更为独特&南

京市民翟波说"南京有车的

市民一般很少在市内洗浴"

而是到距离南京
/#

公里安

徽马鞍山去休闲&而何宏剑

则认为"这一模式可以为郑

州所用"将部分休闲产业移

出郑州"放到郑州经济圈的

卫星城里"+比如开封"就是

一个很好的选择& *

+通过这种转移"目的

是让郑州的商业商圈在专

业度和多样化上加强& *河

南大学经济学院的一位教

师也赞同郑州休闲产业东

进的想法 "+另外一方面 "

也可以利用郑汴一体化的

优势 " 让两个城市的市民

真正在经济上成为一个共

同体& *

本次报道得到#金陵晚

报$的支持
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图为南京新街口的东方商城


